

# L'ODYSSÉE PÉDAGOGIQUE

## PÉDAGOGIE PAR PROJET



La pédagogie par projet transforme les apprenants en acteurs de leur formation. Elle repose sur la réalisation de projets concrets, souvent collaboratifs, qui leur permettent de mobiliser et d'intégrer des savoirs théoriques tout en développant des compétences pratiques. Cette méthode favorise l'autonomie, la créativité et le sens des responsabilités.

### **Pourquoi cette approche ?**

Elle donne un sens immédiat à l'apprentissage en s'appuyant sur les contenus enseignés à des applications concrètes. Les participants découvrent ainsi comment mettre leurs compétences au service d'un objectif clair et réaliste, tout en expérimentant le travail en équipe.

### **Le petit plus ?**

La pédagogie par projet ne se limite pas à l'objectif final : c'est le chemin parcouru qui compte. Les défis, les ajustements et les réflexions collectives enrichissent l'expérience et permettent d'ancrer durablement les apprentissages, tout en renforçant les liens entre les participants.

### **Exemples concrets :**

- En formation sur le management : les participants ont collaboré pour concevoir une campagne publicitaire visant à vendre de manière avisée et respectueuse. Ce projet a permis de développer des compétences en stratégie, communication et éthique commerciale.
- En Formation Assistée par les Chevaux (FAC) : un groupe d'adultes en situation de handicap social se réunit une fois par mois pour des ateliers. Tout au long de l'année, ils travaillent ensemble sur un spectacle final qu'ils présentent devant 400 personnes, une expérience valorisante qui mobilise la créativité, l'esprit d'équipe et le dépassement de soi.
- En formation technique : les apprenants réalisent un mini-projet, comme créer une campagne de sensibilisation ou monter une présentation professionnelle, en utilisant les connaissances théoriques vues en amont.